
島本町新庁舎建設に関する説明会要点録 

 

日時 令和５年１０月１５日（日）１０：００～１１：００ 

場所 ふれあいセンター第四学習室 

 

出席者 山田町長、高岸副町長、 

北河総合政策部長、吉川総合政策部次長、馬場田政策企画課長、浅田政策企画課参事、 

川畑総務部長、杣木総務部次長、内海総務・債権管理課参事、川井総務・債権管理課参事、

御本財政課参事、清水財政課主査、北野建設株式会社２名 

 

参加者 １２名 

 

 

１．開会 

司会から撮影等に関する説明とお願い 

 

２．町長挨拶 

 

３．出席者紹介 

 

４．町長説明 

  スクリーン投影資料に沿って説明 

 

５．質疑応答 

・工事車両の安全対策について 

・新庁舎の延床面積について 

・町債について 

・屋上緑化について 

・電話交換室について 

・ＥＶ車について 

・事業費の上限について 

・駐車台数について 

・ヘリポートについて 

・議会放映について 

 

６．閉会 

 

 



（質疑応答） 

 

 

・工事車両の安全対策について 

 

 （質問者）先日起きた名神高速道路下道路での事故では、ダンプカーに積んでいたショベルカー

が落ち、登校時間帯を含む６時間くらいが通行不能になった。危機管理の面から、この事故につ

いて説明されたい。また、事業者名は公表しないのか。 

 

 （町職員）事故については確認し、情報共有しているが、業者名等は把握していない。事業者名の

公表は難しい。新庁舎建設工事において同様の事故が起こらないように注意したい。 

 

・新庁舎の延床面積について 

  

（質問者）新庁舎は現庁舎よりも狭くなるとのことだが、人口増に伴う役場職員の増や仕事の増に

対応できるのか。 

 

（町職員）延床面積は狭くなるが、現庁舎のように小さい部屋を多くとらず、大空間の執務室と

し、廊下等の共用スペースを減らす等の工夫があり、今より執務スペースを多く確保できる。ま

た、今後のデジタル化により、書類が減ることが想定されるため、対応可能と考えている。 

 

・町債について 

 

 （質問者）資料では借入期間３０年となっているが、これは決定事項か。２０年、２５年にするこ

とも可能か。 

 

 （町職員）資料は試算例であり、実際の借り入れ時点で、改めて期間を検討することになる。 

期間を短くすると、１年あたりの償還額が大きくなるので、様々なことを考慮して借入時に決定

する。 

 

・屋上緑化について 

 

（質問者）屋上緑化について、防災の観点、もしかしたら保存食という観点で選択した植物かも

しれないが、維持管理は？ 

 

 （町職員）屋上緑化は、断熱・冷却効果による空調負荷低減を主たる目的として取り入れており、

維持管理のしやすい植物を選定したもので、食用等は考えていない。 

 



・電話交換室について 

 

（質問者）電話案内については近年いろいろな方法があるが、電話交換室を設置して人による対

応とするのか。 

 

（町職員）今の役場と同様に、新庁舎においても電話交換室を設けて、委託業者による電話交換を

予定している。 

 

・ＥＶ車の導入について 

 

 （質問者）ＥＶ車の導入はしないのか。 

 

 （町職員）ＥＶ車については、新庁舎に充電スポットを設置するため、令和８年５月以降、現在使

用中の公用車が更新時期となったものから順次導入を検討していきたいと考えている。 

 

・事業費の上限について 

 

 （質問者）イスラエル紛争など、社会情勢の変化により資材・エネルギー高騰等が懸念されるが、

事業費の最大額はどの程度まで許容し、建設を進めていくのか。 

 

（町職員）社会情勢については予測が難しいが、北野建設株式会社とともに、総事業費の圧縮に努

めながら事業を進めたいと考えている。 

 

・駐車台数について 

 

 （質問者）新庁舎の駐車台数は今より増えるのか。 

 

 （町職員）駐車場は、第四保育所建設前の役場前駐車場と同じ程度の台数を確保する。 

 

・ヘリポートについて 

 

 （質問者）災害用にヘリポートを設置しないのか。 

 

 （町職員）ヘリポートの設置についても検討したが、周辺の建物が高く、離発着が困難である等の

理由で設置不可と判断した。 

 

・議会放映について 

 



 （質問者）議会の様子はリアルタイムで放送されるようになるのか。 

 

（町職員）議会放映については、今後、議会で検討されると聞き及んでいる。 

 


